prochable, être disposé à s'instruire des directions de l'Église et à y conformer ses actes, être un unioniste éprouvé, être d'âge moyen, être une "valeur", comme homme, et, comme unioniste, enfin, avoir la volonté de faire son possible pour amener, dans son union, le triomphe des idées et des doctrines catholiques

On devait viser, par ailleurs, à faire entrer dans le Cercle des ouvriers de toutes les unions nationales, afin que le travail de pénétration se fît plus sûrement et partout en même temps.

Le "Cercle d'Étude des Ouvriers" de Québec compte actuellement, après deux ans et demi d'existence, une soixantaine de membres qui tous lui font grand honneur. Ce n'est pas à dire, toutefois, que du jour au lendemain, et du fait de leur entrée au Cercle, ces ouvriers soient devenus des chrétiens impeccables et des apôtres parfaits; il n'est pas un groupe, quel qu'il soit, qui puisse prétendre avoir jamais réalisé une merveille si inouie: nous connaissons beaucoup de gens qui les ont attaqués; nous n'en connaissons pas qui soient sans péché parmi leurs détracteurs ou leurs accusateurs.

A L'INTERIEUR DU "CERCLE"

Quoi qu'il en soit, le premier effort du Cercle d'Etude des Ouvriers de Québec e été dépensé pour augmenter, chez ses membres, la vie surnaturelle. Il a multiplié, dans ce but, les avis, les conseils et les occasions propices. Ses membres sont des fervents de la table sainte, et plusieurs d'entre eux ont suivi, l'été dernier, les exercices d'une retraite fermée dont les bons effets se font encore sentir.

Après la piété, l'étude.

Le "Cercle", il va sans dire, a abordé une foule de sujets; et, notamment, la plupart des questions qui ont intéressé, depuis qu'il existe, les ouvriers de Québec; mais il a tenu à connaître exactement, tout d'abord, — et c'était bien naturel — les directions de l'Église sur le point précis de l'organisation ouvrière. Et l'on y sait parfaitement, à l'heure qu'il est, ce qu'ont enseigné, là-dessus, Léon XIII et Pie X.

LE PROGRAMME DU "CERCLE"

Quand un groupe qui se destine à l'apostolat a bien prié et bien étudié, il lui reste, avant d'entreprendre son œuvre, d'arrêter les grandes lignes de son plan d'action. Ce programme doit tenir compte, c'est évident, du but poursuivi, mais aussi — et on l'oublie trop — des circonstances.